

# Alejados y perdidos

## Una hermosa capacitación para líderes

En ocasiones he escuchado decir que quienes se alejan del Señor son usualmente aquellos que no asisten a las reuniones y/o actividades de la iglesia. Pero, estudiando las escrituras encuentro que esto no es del todo exacto.

En el libro de Lucas capítulo 15, el Señor nos capacita sobre este tema, para ello se vale de tres parábolas en este capítulo. Cada parábola explica una manera característica en que las personas se alejan del Señor. Veamos:

**1.- La oveja perdida.** La oveja representa a aquellos que se alejan de la iglesia como lo hace una oveja de su rebaño. Las ovejas son distraídas, a veces se alejan por cosas tan simples como una pequeña rama, a veces por un curioso sonido, y a veces por algún alimento. Son ingenuas, tontas, no miden el peligro de estar lejos del rebaño y de la protección del pastor, solo se alejan. La oveja perdida es la representación de algunos santos que se alejan por cosas tan triviales como la música, el deporte, los malos amigos, los malos hábitos que luego llegan a ser adicciones, o simplemente porque dejan de poner interés en sus convenios, etc.

¿Qué hacer? En la parábola el pastor sale a su búsqueda. ¿Por qué? Porque evidentemente según la parábola la oveja no podía volver por sí misma, quizás porque no conocía el camino de regreso o porque quizás estaba herida. No sabemos la razón, sin embargo, el hecho de que el pastor la trae sobre sus hombros nos da la idea, que ella no podía volver por sus propios medios.

La conducta del pastor en la parábola es la representación de quienes actuamos como pastores en la iglesia, ¿Qué debemos hacer? La parábola nos da algunas ideas:

1.- El pastor sabía que faltaba una oveja en el rebaño porque las conocía y las contaba. Quizás esto es una buena sugerencia para quienes tienen la responsabilidad de guiar en la iglesia.

Esto es conocer a los miembros y llevar la asistencia.

2.- El pastor salió en búsqueda de la oveja perdida. ¿Qué significa? Significa iniciativa y significa también dedicar tiempo en su búsqueda.

3.- En la parábola el pastor trae a la oveja sobre sus hombros. ¿Qué significa? Un esfuerzo extra.

4.- En la parábola se dice que el pastor sale a la búsqueda de la oveja perdida y no cesa hasta encontrarla. ¿Qué significa? Perseverancia o si quiere decirlo de otro modo, mucho más de un intento.

**2.- La moneda perdida.** En esta parábola vemos a una mujer que pierde una moneda. La parábola detalla que esa moneda era un dracma, o sea una moneda valiosa para ese tiempo, pues representaba el equivalente de un día de trabajo.

En esta segunda parábola, la moneda se pierde sin salir de la casa de la mujer. ¿Qué se representa? En este caso la moneda representa a aquellos miembros de la iglesia que se pierden sin salir del rebaño. O sea aquellos que siguen asistiendo y participando de las actividades de la iglesia, pero que sin embargo, están perdidos para el Señor por su vida oculta.

Son valiosos para Dios como la moneda de la mujer, pero están perdidos. ¿Qué podemos hacer? Lo mismo que la mujer de la parábola, veamos:

**A.- Encender la luz.** O encender la luz de nuestro entendimiento, ¿Cómo? A través del sabio consejo de aquellos que poseen la experiencia; también a través de la consulta a los manuales; o a través de la consulta a las escrituras; la oración y la revelación personal.

**B.- Barrer.** ¿Qué significa barrer? Significa sacar la basura, o también sacar a fuera todo aquello que es malo o que no sirve. ¿Cómo se aplica eso en el rescate de los hermanos perdidos? Recordemos que estamos hablando de aquellos que están en la iglesia y sin embargo, están perdidos en relación a su salvación. Sacar lo malo sería en este caso, poner en orden sus vidas. Con la ayuda de sus líderes iniciar un proceso de arrepentimiento. Hacer cambios, iniciar un nuevo comienzo a partir de la decisión de cambiar.

**C.- Busca con diligencia hasta hallarla.** Buscar es una acción que implica hacer lo necesario para encontrar algo o alguien. En este caso la salvación de aquellos que están perdidos sin salir de casa. Buscar con diligencia es en este caso, es buscar un objetivo haciendo más que un intento. Es trabajar una y otra vez hasta alcanzar el objetivo. Podríamos poner un ejemplo, en este caso, podríamos hablar de jóvenes que vienen a la iglesia, pero no quieren ir a una misión, no sienten el llamado, no están interesados en servir. Buscar con diligencia sería tratar de encontrar la manera en la que estos jóvenes sientan el llamado. Desde cosas simples como escuchar el testimonio de los misioneros, salir con ellos, asistir al llamamiento y apartamiento

de uno de ellos, escribirse con algún misionero, asistir a una charla motivadora, etc. Las posibilidades son muchas. Cuando tratamos en encontrar la manera de convertir a nuestros jóvenes, estamos buscando tan diligentemente como la mujer de la parábola.

Otros ejemplos podrían ser varios, por ejemplo, aquellos que dicen no tener tiempo para un llamamiento; o aquellos que asisten a la iglesia pero no pagan un diezmo justo y así se privan de tener bendiciones relacionadas al templo y otras; o aquellos que fingen tener una buena relación familiar, pero que no la tienen. Existen muchas maneras de estar perdido y al mismo tiempo estar en la iglesia. Para estos buenos hermanos y hermanas, el buscar sin desmayar es un esfuerzo valido y justo.

**3.- El hijo prodigo.** La tercera parábola es la del hijo prodigo, y equivale a aquel que se aleja con conocimiento del Padre. Es aquel que ha estado tan cerca del padre como muy pocas personas y se aleja del padre seducido por el pecado y los deseos bajos. Como ejemplo, podríamos mencionar a aquellos que han tenido llamamientos de cierta importancia en la iglesia. A veces líderes como Obispos, presidentes de estaca, misioneros retornados, autoridades de área, entre otros. Estas buenas personas se alejan con mucho conocimiento en cuanto a la doctrina y en la parábola equivalen al hijo prodigo.

Según la parábola estos regresan solos luego de sufrir las consecuencias de sus malas acciones. Esto es representado cuando el hijo prodigo come con los cerdos. ¿Qué debemos hacer? Lo mismo que hizo el padre del hijo prodigo, veamos: 1.- Tener paciencia con estas personas, 2.- Recibirlos con los brazos abiertos 3.- No esperar que lleguen sino correr a ellos cuando intentan volver. 4.- Hacer fiesta en nuestros corazones y ánimos cuando regresan. Estos hermanos no necesitan conocimiento sino mucho amor.

En la tercera parábola el Señor no dejaría pasar la oportunidad para enseñarnos que hacer con quienes permanecemos. El hijo que permaneció con el padre equivale a quienes están activos en la iglesia y cerca al Padre. Dos consejos para ellos.

El primero está relacionado con los sentimientos del hijo que permaneció con el padre. Este se enojó con su hermano porque pensó que él era mejor que su hermano y por ello se llenó de orgullo y malos sentimientos. Hay que tener mucho cuidado en andar juzgando y cuestionando a aquellos que se han alejado y más aún, tener malos sentimiento en relación a ellos.

El segundo consejo está relacionada a su reclamo, el hijo que se había quedado con el Padre se enojó, porque pensó que la fiesta por el regreso del hijo prodigo era inmerecida. El creyó que fue un gesto que él merecía antes que la del regreso de su hermano. ¿Qué aprendemos? Si analiza con cuidado la reflexión del Padre, este le hace ver que todo lo del padre es ahora suyo, ¿Qué significa? Que en lugar de fijarse en lo que recibe o no recibe su hermano, debe concentrarse en su propia vida, en lo que el recibe y en lo que es bendecido. Esta reflexión equivale a concentrarnos en nuestros llamamientos, en nuestras familias, en nuestros servicios antes que andar criticando a otros sobre lo que hacen o no hacen, o lo que reciben o no reciben.

El capítulo 15 de Lucas es una hermosa capacitación para todo aquel que guía y que trabaja con las organizaciones de la iglesia. Espero que este humilde análisis le sea útil. Que el Señor le bendiga.